
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die Sitzung des Ortsbeirats Oedingen der Stadt Remagen vom 17.06.2015 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Einladung:  Schreiben vom 05.06.2015 
 
Tagungsort:  in der Gaststätte "Em Dörp"   
 
Beginn:  18:30 Uhr 
 
Ende:   21:20 Uhr 
 

Anwesend:  

 
Ortsvorsteher 
Jürgen Meyer   
 
Verwaltung 
Gisbert Bachem (bis TOP 3 nö) 
 
Schriftführer/in 
Nadine Dernbach   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Heinz Berhausen   
Holger Kowalewski   
Werner Lapp   
Detlef Schmitt   
Klemens Weber   
Olaf Wulf  

Entschuldigt fehlen: 

 
Beigeordnete/r 
Rolf Plewa   
 
Ortsbeiratsmitglieder 
Hans-Willi Jungbluth   
 
  
Der Vorsitzende begrüßt die Sitzungsteilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Ein-
ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
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Behandelte Tagesordnungspunkte: 
 
 1   Vorlage der Niederschrift über die 3. öffentliche Sitzung 

vom 14.01.2015 
 

    
 2   Bürgerfragestunde  
    
 3   Bäume an öffentlichen Straßen im östlichen Teil von 

Oedingen 
 

    
 4   Verkehrsangelegenheiten  
    
 5   Haushalt 2016  
    
 6   Spende der KSK Ahrweiler, Verwendung  
    
 7   Mitteilungen und Anfragen  
    
 
 
4. ÖFFENTLICHE SITZUNG 
--------------------------------------- 
 
 
Zu Punkt 1 – Vorlage der Niederschrift über die 3. öffentliche Sitzung vom 

14.01.2015 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 14.01.2015 liegt dem Ortsbeirat vor. 
 
Herr Kowalewski hat mit E-Mail vom 25.02.2015 einen Widerspruch sowie Änderungswün-
sche eingereicht (Anlage 1). Nach Erläuterungen von Herrn Kowalewski sowie Herrn Ba-
chem von der Stadt Remagen beschließt der Ortsbeirat folgende Änderungen/Ergänzungen: 
 
Anlage 1(1) zu TOP 3: Die Ergänzung wird bei 1 Ja-Stimme und 1 Enthaltung mehrheitlich 
abgelehnt 
 
Anlage 1(2) zu TOP 4: Änderung der Niederschrift „Der Beschluss erging bei 1 Gegenstim-
me und 1 Enthaltung mehrheitlich“. Einstimmig angenommen 
 
Anlage 1(3) zu TOP 4: Herr Kowalewski zieht die Änderung zurück 
 
Anlage 1(4) zu TOP 4: Ergänzung der Niederschrift “Herr Kowalewski weist Herrn Karst da-
rauf hin, dass auch im Beteiligungsverfahren auf Munitionsreste hingewiesen wurde. Herr 
Karst bestätigt, dass alle Punkte aus dem Beteiligungsverfahren bekannt sind und berück-
sichtigt wurden“. Einstimmig angenommen 
 
Anlage1(5) zu TOP 4: Die Ergänzung wird bei 1 Ja-Stimme und 1 Enthaltung mehrheitlich 
abgelehnt 
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Anlage 1(6) zu TOP 4: Die Ergänzung wird bei 2 Ja-Stimmen mehrheitlich abgelehnt 
 
Auf Anfrage von Herrn Weber teilt der Ortsvorsteher Jürgen Meyer mit, dass die Tagesord-
nung vom Sitzungsleiter zusammengestellt wird. Sofern ein Ortsbeiratsmitglied einen weite-
ren Tagespunkt wünscht, muss dies begründet werden. 

 
mehrfach beschlossen   
  
 
 
Zu Punkt 2 – Bürgerfragestunde – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Es wurden keine Fragen von den Sitzungsteilnehmern gestellt. 

   
  
 
Zu Punkt 3 – Bäume an öffentlichen Straßen im östlichen Teil von Oedin-

gen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Olaf Wulf hat bei den Anwohnern in den Straßen „Im Wotanger“, „Waldstraße“ und „Am Kao-
lingrund“ angefragt, ob die Straßenbäume entfernt werden sollen. An der Umfrage haben 35 
Haushalte teilgenommen. Ergebnisvortrag von O. Wulf (Anlage 2). 
Sollten Maßnahmen eingeleitet werden, möchten die Betroffenen die zugestimmt haben in 
erster Linie über das Vorhaben informiert werden und das entstehende Kosten so gering wie 
möglich gehalten werden. 
Des Weiteren teilt Herr Wulff mit, dass eine Begehung mit Herrn Weizel von der Stadt 
Remagen stattgefunden hat und die betroffenen Straßen noch verkehrssicher sind. 
Der Ortsbeirat ist der Meinung, dass aktuell kein Handlungsbedarf besteht. 
Der OV wird beim Bauhof der Stadt Remagen sowie bei der Firma Gräfe nach zusätzlichen 
Möglichkeiten zur Entsorgung des anfallenden Laubs anfragen. 

   
  
 
Zu Punkt 4 – Verkehrsangelegenheiten – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Verkehrsschau: 
Der Ortsvorsteher teilt das Ergebnis der Verkehrsschau mit (Anlage 3). 
Der Landesbetrieb für Mobilität konnte an der Verkehrsschau nicht teilnehmen. Eine Nieder-
schrift dazu wird nachgereicht (Anlage 4). 
Dabei wurde die Verkehrssituation am Ortseingang aus Richtung Werthhoven 
wegen zu schnellen Fahrens sowie der Sperrung des Wirtschaftsweges „Burgstraße“ für den 
privaten Verkehr behandelt. 
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Jürgen Meyer teilt abschließend mit, dass ein Schreiben vom Bürgermeister Herbert Georgi 
vorliegt, in dem erläutert wird, dass Verkehrsangelegenheiten dem Bürgermeister, der Polizei 
und Fachbehörden des Kreises und Landes unterliegen. (Anlage 5) 
 
Herr Kowalewski erläutert seine Meinung zur Situation Ortseinfahrt Werthhoven und bean-
tragt mit den Anliegern einen Ortstermin und Gespräche zur Verkehrssituation bzw. Ver-
kehrsberuhigung zu führen. 
Der Antrag wird mit 3 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung abgelehnt. 
 
Antrag auf versetzen eines Parkgebotsschildes: 
Dem Ortsvorsteher liegt ein Antrag eines Anliegers der Wachtbergstraße Ortseinfahrt Unkel-
bach vor, Versetzen des vorhandenen Parkgebotsschildes. 
Der Ortsbeirat lehnt den Antrag ab. 
Der Beschluss ergeht einstimmig mit einer Enthaltung. 

 
mehrfach beschlossen   
  
 
Zu Punkt 5 – Haushalt 2016 – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Der OV erläutert, dass die Haushaltsberatungen für 2016 der Verwaltung bis zum 
24.07.2015 gemeldet werden müssen. 
 
Der Ortsbeirat Oedingen beantragt Mittel für folgende Maßnahmen in das Haushaltsjahr 
2016 einzustellen: 
 
+   Kauf von Baumaterialien zur Fertigstellung des Anbaus am Dorfgemeinschaftshaus 
 10.000,00 € 
+   Öffnung des Jugendraumes mit Wanddurchbruch und Türe zur Nutzung der 
     vorhandenen Toiletten im Foyer 5.000,00 € 
+   Geländer in der Ortsmitte/Kirchplatz, rechts neben dem Gebäude 
+   Rampe in der Ortsmitte/Kirchplatz, rechts neben dem Gebäude 
 

einstimmig beschlossen   
  
 
Zu Punkt 6 – Spende der KSK Ahrweiler, Verwendung – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Der OV schlägt vor, die Spende der KSK Ahrweiler zur Förderung der Kulturarbeit in Oedin-
gen in Höhe von 1.000,00 € der Hallengemeinschaft Oedingen zur zweckgebundenen Ver-
wendung zu übergeben. 
Nach kurzer Beratung stimmt der Ortsbeirat dem Vorschlag zu. 

 
einstimmig beschlossen   
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Zu Punkt 7 – Mitteilungen und Anfragen – 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

Protokoll: 

Ortsvorsteher Jürgen Meyer: 
+ Die Firma Sibelco wird zwei Erkundungsbohrungen im Umfeld des Tontageabbaus in 
 Oedingen durchführen. 
+ Die Sanierungsarbeiten des Sportplatzes werden noch in diesem Jahr fertiggestellt. Der  
       Sportbund hat hierfür Fördergelder in Höhe von 13.700 Euro bewilligt. 
+ Die KSK Ahrweiler spendet anlässlich ihrer 150-jährigen Sparkassengeschichte dem 
 Ausrichter der Oedinger Kirmes 100,00 € für ein Fass Bier zur Eröffnungsfeier. 
 
Werner Lapp: 
+ Bei der Einmündung Kernbachweg/Siebengebirksblick ist das Bitumen an den  
 Anschlüssen der Hydranten abgesackt. 
 
Olaf Wulf: 
+ Ein Oedinger Bürger hat angefragt, ob die Straßenbeleuchtung während der Winterzeit 
 zu 100 % die gesamte Nacht leuchten kann. Auf Nachfrage von O. Wulf erklärte Herr 
 Weitzel, dass laut Beschluss des Haupt- und Finanzausschuss aus Kostengründen von 
 0.00 Uhr  bis 05.00 Uhr jeder zweite Beleuchtungskörper abzuschalten sei. 
 
Holger Kowalewski: 
+ Die Zeit zwischen der Veröffentlichung der Niederschrift sowie einer möglichen  
 Änderung der Niederschrift in der nächste Ortsbeiratssitzung ist zu lang. Ggf. sollte dar 
       über  nachgedacht werden, ob Änderungen und Widersprüche kommentarlos der Veröf 
       fentlichung beigefügt werden. 
 Der OV erläutert, dass die Niederschrift vom Ortsvorsteher und dem Schriftführer zu 
 unterzeichnen ist. Bei Einwendungen kann der Ortsbeirat eine Berichtigung in seiner 
 nächsten Sitzung beschließen. 

 
  
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die  
Sitzung um 21:20 Uhr. 
 
Remagen, den 06.07.2015     
Der Vorsitzende Schriftführer/in 

 
 
 

Jürgen Meyer Nadine Dernbach  
Ortsvorsteher  
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